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Quel est ton rôle à bord de Tara ?  

« En tant que capitaine de Tara, mon travail consiste d’abord à m’assurer que l’expédition en 

cours puisse se faire en toute sécurité, que ce soit pour l’équipage ou le navire. Heureusement, 

je ne suis pas tout seul et tout l’équipage contribue à aller dans cette direction. La particularité 

sur Tara consiste à faire le lien entre l’équipage, les scientifiques, les journalistes, parfois aussi 

avec les équipes à terre, de manière à coordonner au mieux toute la logistique nécessaire au 

bon déroulement des stations, des escales et de l’entretien du navire. » 

 

 

Quel est ton parcours professionnel ?  

« J’ai commencé dans la marine marchande sur de gros navires de commerce avant 

d’embarquer sur le Marion Dufresne 2, sur lequel j’ai effectué des navigations dans des 

endroits très reculés et découvert pour la première fois le travail des scientifiques à bord. 

Cette expérience m’a plu énormément et les expéditions de Tara correspondaient exactement 

à ce type de navigation. J’ai donc embarqué sur Tara entre 2011 et 2014, avant de repartir sur 



d’autres navires pour faire des missions différentes, dont certaines missions humanitaires. Je 

suis revenu temporairement à bord de Tara en 2018, où j’ai effectué mon 1er embarquement 

en tant que capitaine, et je réembarque à nouveau cette année. » 

 

Ce que tu aimes dans ton métier  

« De manière générale, j’aime la possibilité que nous offre la navigation de découvrir 

beaucoup d’endroits différents. S’ajoute à cela sur Tara, la diversité des personnes avec qui 

nous sommes amenés à naviguer (équipage /artistes/ scientifiques), le plaisir de pouvoir 

participer à des expéditions de recherche scientifique, et le sentiment d’apporter sa petite 

pierre à l’édifice. » 

 

Les difficultés de ton métier  

« Ce qui est difficile, c’est de réussir à s’adapter à toutes les contraintes techniques, 

logistiques, humaines ou encore météorologiques, de manière à pouvoir effectuer 

l’expédition telle qu’elle était prévue au départ. » 

 

D’où te vient cette passion ? Comment en es-tu venu à la mer ? 

« Je ne peux pas dire que ce soit une passion de première jeunesse, mais à force de naviguer 

sur des petits dériveurs et ensuite sur des voiliers de croisière, j’ai pris goût à la navigation et 

aux escales avec ce plaisir de rencontrer beaucoup de personnes d’origine et de parcours 

différents. Par ailleurs, la navigation peut parfois être éprouvante physiquement, selon les 

conditions météo, et c’est toujours une grande satisfaction d’arriver au mouillage ou au port 

avec le sentiment d’avoir mené à bien sa mission et de pouvoir se relâcher un peu. » 

 

Ton message pour les jeunes  

« Quoi que vous décidiez de faire, ne le faites ni aux dépens des autres ni aux dépens de la 

planète. » 

 


